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Ata de Nº034/2023, aos vinte dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Simone Lacerda 
Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e 
sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO E COMISSÃO 

DE EDUCAÇÃO, CULTURA E ESPORTE.  

Nº.006/2023, EM 04/10/2023 - SEGUNDA VOTAÇÃO  

PROJETO DE LEI Nº 004/2023. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: MARCOS MARTINS FERRAZ 

RELATOR: ELIAS JOSE DE SOUSA NETO 

EMENTA: “Institui o Sistema Municipal de Cultura no município de Cândido Sales e dá 
outras providências.” 
 

OFÍCIO CM Nº123/2023, DE 17 DE OUTUBRO DE 2023. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº027/2023 E DO POJETO DE LEI 
Nº013/2023 - SOMENTE LEITURA 
 

“Autoriza o Chefe do Executivo Municipal a Abrir no Orçamento Fiscal e Seguridade Social de 
Cândido Sales – Ba, Crédito Suplementar Especial e dá outras providencias.”  

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente, convidou para fazer uso da palavra o vereador Marcos Martins 
cumprimentando e saudando a todos dizendo conhecer as demandas que o município se 
encontra, em tempos cumprimentando o secretário de meio ambiente Daman enaltecendo 
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a agilidade e prontidão que tem em atender e mesmo não tendo condições na solicitação 
atende as ligações ou responde no WhatsApp dizendo que precisa fazer justiça aos que 
tem compromisso com Cândido Sales mencionando a solução de uma bomba em 
Quaraçu nessa mesma semana; falou da questão saúde onde os secretários que 
assumem a pasta não tem o mesmo compromisso com o município onde o distrito 
referido se encaminha para quase noventa dias sem médico ouvindo as lamentações dos 
moradores nas ruas não sendo admissível para um prefeito que é médico e dizendo 
mudar a história e fez críticas a falta de planejamento; falou também da falta de 
transportes para a condução de pacientes aos hospitais enfatizando a falta de atenção e 
preocupação do gestor demonstrando a sua indignação ao ver nas redes sociais pessoas 
fazendo “vaquinha” para remédios, exames e cirurgias mencionando o quinto secretário 
de saúde atribuindo o erro ao prefeito que faz uma má gestão em quase três anos; disse 
que gostaria de está fazendo um discurso parabenizando ao prefeito por ter médico em 
Quaraçu, medicamentos, mas que infelizmente precisam usar a tribuna para lamentar da 
falta de atuação do gestor sendo uma vergonha e que o mesmo poderia deslocar um 
médico da sede para atender o distrito pelo menos uma ou duas vezes por semana 
encerrando as suas palavras deixando o seu repúdio ao prefeito Maurílio Lemos pedindo 
uma solução para o problema que se instalou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Cleomar Prado cumprimentando e saudando a todos convidando para 
inauguração de uma quadra de esportes, poço artesiano e entrega de uma ambulância no 
povoado de Água Verde neste sábado com uma festa para comemorar a tão sonhada 
água na torneira da comunidade realizando o sonho dos pais de família a ter o direito a 
água e em nome do prefeito Maurílio movido por responsabilidade para as entregas; disse 
que o seu discurso será breve e está se retirando para acompanhar os preparativos e 
organização para receber a todos. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Simone 
Lacerda cumprimentando e saudando a todos dizendo que houve um problema com o 
médico em Lagoa Grande e sabe da dificuldade que é, mencionado a sua filha que se 
formou médica e estará vindo para Cândido Sales dizendo que a filha mesmo amando 
sua terra sabe que precisa estudar mais e sabe que precisa ter médicos nas pequenas 
localidades, tendo enfrentado o problema na gestão passada e não será diferente agora, 
pois os mesmos sendo formados procuram fazer outras especializações e ficam 
impedidos por estarem trabalhando em um PSF e espera que o problema de Quaraçu 
seja resolvido; mandou abraços à médica de Lagoa Grande dizendo que todo o distrito 
tem um carinho muito grande pela a mesma e que ela pediu para ir ao seu país Cuba 
para visitar sua família e que o prefeito precisava deixá-la ir e que a nova médica deverá 
assumir nessa semana e encerrou as suas palavras deixando abraço a todos. Em 
seguida fez o uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas cumprimentando e saudando a 
todos parabenizando ao secretário de meio ambiente Daman pela prontidão em atender a 
todos; agradeceu à comunidade do Pau Ferro por terem recebido a sua pessoa e ao vice 
prefeito Robson Freitas demonstrando a sua satisfação e felicidade pela ótima recepção; 
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teceu elogios ao diretor do hospital Dilson dizendo ser muito atuante; disse que um dos 
setores mais difíceis de atender é a Central de marcação de exames parabenizando as 
funcionárias por terem batido a meta no número de exames e cirurgias marcadas e disse 
que o SUS é complicado em todos os lugares não sendo fácil, que ao visitar um hospital 
em Salvador pode presenciar a enorme fila sendo caro e complicado para os municípios e 
com paciência vai tentando solucionar os problemas; parabenizou ao prefeito por entregar 
obras a cada quinze dias, pagamento de salários em dia e quem trabalha não tem tempo 
para nada encerrando as suas palavras. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora 
Alva Suzana cumprimentando e saudando a todos, ao ouvir atentamente aos colegas 
disse concordar da situação difícil para o distrito de Quaraçu pela a falta de médico, que a 
parte burocrática os deixam até indignados, pois tem uma médica filha de Quaraçu que se 
inscreveu para o Mais Médicos e não pode trabalhar no distrito e que tem três em sua 
frente que precisam esperar os trâmites legais e como a colega Simone disse que os 
médicos que se formam tem o desejo de fazer especializações e não ficam muito tempo 
nos PSFs dos distritos e comunidades pequenas; em tempos falou do mês de outubro 
com muitas comemorações como dia das crianças e Aparecida, dos professores dizendo 
participar da conferência da educação representando a todos os colegas; falou também 
do dia do médico parabenizando a todos do município, ao prefeito Maurílio e em especial 
aos do distrito de Quaraçu; em aparte o vereador Marcos Martins disse que sabe da 
dificuldade de encontrar um médico para a zona rural sabendo do desejo de todos em 
continuar os seus estudos, mas mencionou da dificuldade do prefeito deslocar um do 
município para atender um ou dois dias por semana até regularizar a situação do Mais 
Médicos; a vereadora Suzana agradeceu a Assistência Social por ter feito a programação 
do dia das crianças em Quaraçu; disse que em muitos municípios como Vitória da 
Conquista e Belo Campo ainda estão votando o piso salarial dos enfermeiros e que o 
prefeito Maurílio está de parabéns por ter mandado para a Câmara o projeto que 
contempla-os mostrando a responsabilidade; agradeceu ao secretário Daman pela 
atuação e resolução do problema da bomba de Quaraçu sempre dando uma resposta às 
solicitações e encerrou agradecendo e dizendo que próxima sessão se ausentará, pois 
fará uma cirurgia. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano França 
cumprimentando e saudando a todos mencionando as várias comemorações do mês de 
outubro como dia das crianças parabenizando a todos os setores públicos e privados pela 
atuação desse dia nas comemorações; falou do dia 15 de outubro, dia do professor os 
parabenizando dizendo ser uma educação de qualidade onde é uma profissão 
responsável por formar vários profissionais inclusive médicos e registrou o falecimento da 
professora Nelma onde passou por várias localidades deixando saudades prestando as 
condolências à toda família; em tempos falou do dia do médico parabenizando a todos 
falando da dedicação de cada um que sempre trabalham com amor abrindo um parêntese 
mencionando o prefeito Maurílio que também é médico e que o município precisa de 
atendimento médico de qualidade falando das dificuldades que se encontra a saúde em 
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especial nos PSFs da sede, povoados e distritos, que não se calará diante dos problemas 
de falta de medicamentos, marcação de exames; disse que a vereadora Suzana precisa 
conversar com o prefeito, pois Quaraçu já está no porte de pequena cidade e não de 
distrito e que não pode continuar com a situação sem médico diante de muitas pessoas 
com inúmeros problemas de saúde fazendo uma cobrança legítima; disse ter recebido um 
casal de Lagoa Grande com um abaixo-assinado pedindo a permanência da médica na 
localidade e com responsabilidade explicou a burocracia do Mais Médicos; registrou a 
recepção do ex-vereador Divinha no casamento de sua filha; em aparte a vereadora 
Simone esclareceu que a médica não renovou o contrato no distrito de Lagoa Grande por 
questões pessoais em ir ver a sua família tendo que se ausentar por trinta e cinco dias e 
que não cabe ao prefeito intervir nessa situação; o vereador Ivano falou da troca 
novamente de secretário de saúde se mostrando indignado por tal situação, que é preciso 
rever e todas as demandas estão sendo descarregadas no hospital e que os médicos do 
mesmo não tem dado conta e precisa de atenção na saúde básica do município; encerrou 
suas palavras dizendo ser pago para fiscalizar e externou o seu desejo para ser candidato 
à prefeito e colocará o seu nome à apreciação popular e quem não quiser ser cobrado e 
criticado renuncie o cargo deixando abraços e cumprimentos a todos. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Luduvico Pereira cumprimentando e saudando a todos 
mencionando o secretário de meio ambiente Francis Daman dizendo que o mesmo faz 
um trabalho com responsabilidade e que são verdadeiras as palavras dos colegas em 
relação ao secretário e sua equipe sabendo como é difícil abastecer a toda zona rural 
com  água e o mesmo tem feito trabalho com dignidade e respeito atendendo todas a 
ligações com soluções ou satisfação; falou da inauguração e entregas de poço artesiano 
e ambulância do povoado de Água Verde dizendo ser muito bom ter algo para falar das 
comunidades que tanto sofreram receber obras e entregas; mencionou as inaugurações 
dos povoados de Barro Vermelho, Mumbuca e Lagoa do Timóteo e que muitas obras 
virão tanto zona rural e sede dizendo que as críticas são grandes mesmo o gestor não 
conseguindo fazer tudo, tem feito muito pelo município, pois pensa no melhor para o 
povo; disse que na gestão passada cobrava pelo sofrimento do povo por salários 
atrasados e que tem orgulho de ser um vereador da base porque presencia a alegria de 
todos em poder ir ao mercado e fazer suas compras com o salário em dia e na gestão 
passada estavam sendo escravos com salários atrasados; demonstrou sua alegria em ver 
a classe de enfermagem fazer elogios ao prefeito onde na gestão passada eram feitos 
protestos por salários atrasados e hoje reconhecem a responsabilidade do gestor; disse 
que quando tem necessidade de criticar assim o faz, mas as benfeitorias precisam ser 
elogiadas; mandou abraços ao Dr. Fabrício pelo atendimento na região, à enfermeira e 
técnica de enfermagem pelo trabalho prestado. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos dizendo que é preciso fazer 
uma reflexão da política que não é só falatórios não mudando a vida de ninguém, que é 
preciso conviver no dia a dia com as pessoas com a palavra sincera que cada cidadão 
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deve cumprir com caráter, não prometendo aquilo que não pode cumprir e depois virar as 
costas para o povo; disse que a verdadeira política são homens e mulheres de caráter 
tendo o dever de falar e garantir sua palavra no sentido na mudança da vida das pessoas 
sem enganações e que não quer ser taxado como político mentiroso, pois as pessoas 
anseiam por dias melhores entendendo que tem uma missão a cumprir; enfatizou que irão 
fazer a segunda votação do PL004 que institui o Sistema Municipal de Cultura sendo 
importantíssimo esse projeto para reorganizar a questão da cultura no município de 
Cândido Sales, pois a mesma tem grande importância inibindo a juventude a se 
ingressarem no mundo da criminalidade e percam suas vidas; parabenizou aos 
professores pelo dia 15 de outubro e que porém é preciso comemorar todos os dias 
sendo através da mesma a formação de todas as outras profissões; em tempos 
parabenizou à secretaria de educação pela conferência no último dia 17 observando os 
avanços que ocorreram na pasta; agradeceu ao prefeito por estar dando uma atenção 
especial ao cemitério da saudade depois de cobranças dos moradores, mas precisa olhar 
diariamente e não só no dia de finados; em tempos pediu atenção aos bairros nas 
demandas apresentadas em especial a quadra da escola Iraci Almeida, patrolar a 
travessa da rua José Porto e o terreno de Beto com várias casas ali construídas, ruas das 
Margaridas e transversais da mesma época da gestão da ex prefeita Lora Pontes e que 
continuará cobrando obras e melhorias na sede e zona rural, pois a sua missão é com os 
mais carentes; em aparte o vereador Ivano França disse que o colega mencionou muito 
bem as melhorias das ruas e localidades do município; o vereador Elias Neto mencionou 
o início da copa de futsal de Lagoa Grande externando seu apoio e demais campeonatos; 
parabenizou ao prefeito pela inauguração e entregas no povoado de Água Verde e 
encerrou suas palavras esclarecendo as finais de campeonatos no município. Em seguida 
Simplício Maria passou a presidência para o vice Elias Neto para o convocar a fazer o uso 
da palavra cumprimentando e saudando a todos agradecendo à equipe de enfermagem 
que fizeram uma homenagem ao prefeito Maurílio e à Câmara de vereadores 
reconhecendo pelo esforço que foram agraciados pela aprovação do piso salarial; falou 
das datas comemorativas do mês de outubro como dia 12 dia das crianças e Aparecida, 
mencionando a grande festa realizada no Mandacaru pelo prefeito e sua pessoa onde 
nunca tinha sido realizada uma festa para as crianças com um movimento de mais 400 
pessoas e que tem feito o bem para o povo com amor e não para derrubar ninguém onde 
muitos tem feito propagandas enganosas para enganar o povo e que merecem respeito, 
pois todos conhecem Dedé do Mandacaru e que precisam fazer como o mesmo e não 
vender ilusões; disse que muitos o chamam de coitadinho porque ajuda o povo sendo 
muito feliz por isso porque Deus que traz riquezas; em tempos parabenizou pelo dia dos 
professores mencionando a importância da classe, parabenizou pelo dia do médico 
citando o prefeito Maurílio, seus irmãos e Dra. Albânia, Dr. Mateus, Dr. Gecinho, Dr. 
Leone e Dra. Michele que atende na região do lado B, a Dra. Vera, Dr. Junior e demais 
médicos; disse que o prefeito vem trazendo alegria ao povo com as quadras e no 
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Mandacaru todo final de semana passa mais de quatrocentas pessoas se divertindo  e 
muitos dizem mentiras nas redes sociais; disse que a sua bandeira é a saúde, mesmo 
tendo muitos problemas no Brasil e Bahia ao conversar com o prefeito reconheceu que no 
município está com problemas e demonstrou o desejo de melhorias se empenhando por 
mudanças; encerrou suas palavras dizendo ao Assentamento Santa Rita que faz o 
compromisso da instalação da água do rio pardo e que não irá na localidade antes da 
eleição pedir o apoio se não levar a água para todos fazendo elogios ao secretário Daman 
e fará também a construção de uma quadra e sala do dentista falando que está na política 
pelo povo com compromisso e responsabilidade; falou da importante votação do PL004 
da cultura; em aparte o vereador Ivano parabenizou a formação do amigo Lucas França 
como médico demonstrando seu orgulho e disse que tem um senhor positivado no 
hospital com covid19 e pediu que tome os cuidados necessários para que não se 
prolifere; em aparte o vereador Marcos Martins disse que conhece o trabalho do colega 
Dedé do Mandacaru e de sua dedicação para o povo e parabenizou os três médicos filhos 
do distrito de Quaraçu; o vereador Simplício convidou a todos do lado B para a 
inauguração e entrega no povoado de Água Verde; falou de duas famílias importantes 
como a Rocha Viana e Vale enfatizando o respeito e amizade por todos; enalteceu a 
amizade e conselhos do colega e amigo Ivano França dizendo que o respeita. Ao retomar 
a presidência Simplício Maria submeteu a segunda discussão e votação do PROJETO DE 

LEI Nº 004/2023  de autoria da Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba sendo discutido 
pelos vereadores Elias Neto e Marcos Martins seguindo aprovado nominalmente por 
todos incorporando o voto do presidente. O presidente justificou a ausência do vereador 
Glauber Lima por motivos de saúde, Paulo Brito não pode estar presente e Cleomar 
Prado precisou sair mais cedo da sessão. Não havendo mais nada a tratar o senhor 
presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária marcando 
a próxima para dia 27 de outubro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por 
mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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